

## RESULTADOS ELECCIÓN 2018

## EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



**La dignidad del que pierde  
y también la del que gana**

Señal de que la vida fluye es la sonrisa de la señora Rosy Fuentes de Ordaz, que emana el poder de reconciliarnos con todo lo que nos rodea.

El martes, la presidenta del DIF estatal inauguró el Primer Campamento de Silla de Ruedas Activa y recordó el liderazgo nacional que Sinaloa posee en atención a la discapacidad. A pregunta expresa, manifestó su respeto a la señora Beatriz Gutiérrez, quien, como esposa del próximo presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, anunció su negativa a ser llamada «primera dama». Lo importante —aseveró— es que esta figura encarna el lado más sensible y humanitario de un gobierno.

En el mismo tenor de ver hacia adelante, el gobernador Quirino Ordaz estableció, en sus primeras declaraciones tras la elección, que siempre ha estado por encima de colores y de partidos, y, por lo tanto, seguirá en la ruta de la gestión y el trabajo. Hay una coincidencia de todos en el estado. Subrayó: que le vaya bien a Sinaloa.

**EL TEMPLE DE RUELAS.** Tiempo habrá para reconocer la valía de los escasos candidatos no morenistas que lograron esquivar la «ola AMLO» y ganaron los comicios.

Hoy, reconocemos al primero de los sinaloenses que salió a admitir, en un video en Facebook, que los resultados no le favorecían: Álvaro Ruelas Echave, alcalde con licencia de Ahome que contendió por la reelección.

Distinto es perder una elección a ser un derrotado. El Vallo no lo es, de ningún modo, porque la diferencia radica, cien por ciento, en la actitud. Ruelas antepuso la dignidad, y, con ello, la fortaleza que lo determina, aun en un momento crítico como el que se menciona. El martes emitió un poderoso tuit:

«Es tiempo de apoyar a nuestras autoridades, las actuales y las que han resultado ganadoras. Es tiempo de pensar que cuando les va bien a ellos, le va bien a nuestro municipio, a nuestro estado y a nuestro país».

El usuario @JPabloHdzC10 le respondió a Álvaro Ruelas con una frase que suscribimos: «Usted es un crac».

**QUE NO TODO ES LO QUE PARECE.** Un alud de descalificaciones, hasta por las más inverosímiles causas, se lanza a desdajo en las redes contra todos aquellos que ganaron en las elecciones. Como si el hecho de obtener un cargo fuera una suerte de pase automático a la condena ciudadana. Malo, de entrada, por parte de quien lo hace. Pero hay diferencias: Condenar a la virtual senadora que lanzó improperios pasada de copas en Baja California puede resultar moralino y exagerado, al igual que prejuzgar a los ganadores en las urnas por su oficio de actores, actrices, cantantes y deportistas. No pasa de ahí.

Lo que sí resulta grave es la discriminación flagrante hacia varios candidatos ganadores de acuerdo con su apariencia. El caso más representativo, por su viralización, es el de Pedro César Carrizales, a quien critican por usar ropas holgadas y tener tatuajes, sin haberlo «googleado» por lo menos para saber que, justo en dar visibilidad social a aquellos que solemos referirnos como «cholos» en el norte del país o «chavos banda» en la región central, así como en reivindicar sus derechos ciudadanos, radican los merecimientos de este hombre para haber sido ganador de una diputación local por Morena en el Congreso de San Luis Potosí. Carrizales se propone «ser la voz de los sectores excluidos» en el parlamento de su estado, como lo ha sido ya, desde hace una década, a nivel de sociedad civil.

En fin. Son los excesos frente a un cambio inédito en este país. Otro día hablamos de los que se adjudican la derrota del PRI en Sinaloa, como son ciertos integrantes del movimiento magisterial Somos más que 53 (no tarda nuestro querido Güerito Cruz en proclamar que el triunfo de Billy Chapman en Ahome fue gracias a que él se sumó a su campaña), cuando en realidad el fenómeno se dio por obra y gracia de un gran factor que se llama hartazgo social y unas solas siglas: AMLO. Déjense de cosas, dijéran en el rancho.

# LENTO CONTEO DE VOTOS EN DISTRITOS FEDERALES

⦿ Autoridades electorales advierten que las constancias de mayoría a los ganadores de las diputaciones federales se entregan hasta el viernes

FOTOS: GUILLERMO VEGA



> Los paquetes electorales fueron sacados en remesas para el recuento y luego devueltos a la bodega.



> Bajo un calor infernal en las carpas habilitadas, así contabilizaron los votos en los distritos 7 y 5.

Francisco Castro  
francisco.castro@debate.com.mx

Debido al retraso y a la lentitud con que se realiza el recuento de votos en los distritos electorales federales 05 y 07, que corresponden a Culiacán, los responsables de coordinar estos trabajos advierten que será este jueves en la madrugada o ya entrada la mañana cuando terminen de revisar todos los paquetes de la elección presidencial, y a partir de ahí comiencen con la apertura de urnas y recuento de votos de la contienda para diputados federales.

El presidente del distrito electoral federal 07, Sergio Mohedano Martínez, en donde el conteo preliminar favorece a Merary Villegas, candidata de Morena-PT-PES, con 45 mil 759 votos, contra 25 mil 124 del priista Juan Ernesto Millán Pietsch, advirtió que hasta el viernes por la mañana estarían terminando el recuento de votos y entregando la constancia de mayoría a quien resulte triunfante.

En este distrito abrirán 567 paquetes de la elección presidencial, 589 de diputación federal y 590 de senadurías, lo que representa el 87 por ciento de los 663 paquetes instalados por cada tipo de elección.

## LOS DATOS

### > LOS CONTEOS

En los distritos federales se entregarán las constancias de mayoría a quienes ganen la diputación. Las cifras del conteo de la contienda presidencial se enviarán a las oficinas centrales del INE; y las del Senado a la Junta Local, en donde entregarán la constancia.

### > EL PROCESO

El proceso de revisión oficial se divide en dos: uno de apertura de paquetes y conteo voto por voto a cargo de grupos integrados por capacitadores y supervisores del INE; y la otra actividad es el cotejo de actas de los paquetes que no se abren, a cargo de los consejeros.

### ➔ Distrito electoral federal 05

Felipe Bernardo Quintanar González, presidente de este distrito, precisó que, de los 590 paquetes que se instalaron para cada una de las tres elecciones federales, abrirán 488 de la contienda presidencial, 478 de la diputación federal y 492 de senadurías, que representan alrededor del 83 por ciento. Quintanar González explicó que las urnas que serán abiertas para recontar cada voto ocurre cuando, por ejemplo, no se coloca el acta de escrutinio por fuera de los paquetes o porque el acta tiene errores o inconsistencias en las sumatorias; es decir, que los resultados no cuadren o la cifra de votos nulos sea mayor que la diferencia entre el primero y el segundo lugar.

«Si hay errores aritméticos en el acta, se debe tener la certeza en los votos que se depositaron en favor de cada candidato», precisó.

Recordar que en este distrito electoral federal 05, de acuerdo con el PREP, aventaja Nancy Yadira Santiago Marcos, de Morena-PT-PES, con 61 mil 472 votos, seguida por Aarón Rivas, del PRI-Verde-Panal.

Ambos presidentes de distrito recordaron que como plazo fatal tienen hasta el sábado a las 18:00 horas para terminar el conteo y entregar las constancias de mayoría.